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ACTA DE LA SESION No.12-16 
DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES (CONARE) 

 
 
Celebrada el 3 de mayo del 2016, en el Edificio Dr. Franklin Chang Díaz. Se inicia a las quince 
horas y veinte minutos, con la asistencia de: Dr. Alberto Salom Echeverría, Rector de la 
Universidad Nacional, quien preside; Dr. Henning Jensen Pennington, Rector de la Universidad de 
Costa Rica; Dr. Julio César Calvo Alvarado, Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica; Mag. 
Luis Guillermo Carpio Malavasi, Rector de la Universidad Estatal a Distancia, Lic. Marcelo Prieto 
Jiménez, Rector de la Universidad Técnica Nacional y el Ing. Eduardo Sibaja Arias, Director de la 
Oficina de Planificación de la Educación Superior (OPES). Asiste como invitado especial el Lic. 
Gastón Baudrit Ruiz, Asesor Legal del CONARE. 
 
Artículo 1.  Audiencias: 
a. Sr. Álvaro Cedeño (SINAES) 

 
El señor Álvaro Cedeño solicita un espacio para informar que el nombramiento del SINAES ha 
vencido hace 3 días y que no ha sido reelecto por las universidades privadas para ejercer el cargo 
de Presidente del SINAES, por lo que no podrá continuar con el cargo. 
 
Manifiesta su agradecimiento por la confianza depositada en él para ejercer este puesto y la 
armoniosa y constructiva relación con las universidades públicas.  
 
Los señores Rectores y el Director de OPES expresan su agradecimiento de forma individual por 
la función desempeñada en beneficio del Sistema de Acreditación de la Educación Superior y 
reconocen que durante su período, el señor Cedeño ha sido un enlace de amplitud y cordialidad 
para representar al SINAES.  
 
Manifiestan que su labor ha sido de mucho beneficio para esta instancia, ya que antes las 
acreditaciones eran una incertidumbre y pasaban años sin informes de resultados, durante su 
gestión se han presentado informes más constantes y con buenos resultados. 
 
El señor Cedeño ha sido una persona muy respetada, su nombre ha calado tanto en el CONARE 
como el SINAES y consideran que se pueden trabajar proyectos conjuntos a futuro con su 
colaboración. 
 
El señor Marcelo Prieto agradece especialmente por el Acuerdo de Adhesión para integrar a la 
Universidad Técnica Nacional en el sistema, además de haber impulsado mediante una 
publicación denominada “Una nueva universidad” para el proceso de creación de la UTN. 

 
  

b. Oficio OF-COMVIVE-11-2016 de fecha 25 de abril de 2016. La Comisión de Vicerrectoras de 
Vida Estudiantil (COMVIVE) solicita audiencia para asuntos del SIIBEUNE. 

 
SE ACUERDA trasladar esta audiencia para programación. 
 
  
 
 
Artículo 2.  Financiamiento y presupuesto: 
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Oficio OF-DGF-11-2016 de 21 de abril de 2016. El Departamento de Gestión Financiera remite el 
Informe de Ejecución Presupuestaria 1-2016, al 31 de marzo 2016. 
 
SE ACUERDA EN FIRME dar por conocido el Informe de Ejecución Presupuestaria al 31 de 
marzo 2016. 
 
Artículo 3.   Acta No.11-16  
 
SE ACUERDA EN FIRME aprobar el Acta No. 11-16 conocida en esta sesión. 
 
Artículo 4.  Programas y Comisiones: 
 
a. Oficio OF-VEAS-57-2016 de fecha 19 de abril de 2016. La Subcomisión Evaluadora de 

proyectos de Extensión y Acción Social remite observaciones sobre los Lineamientos de Fondo 
del Sistema 2017.  

 
SE ACUERDA EN FIRME trasladar una copia del acuerdo a la Oficina de Desarrollo Institucional 
para que se analice la posibilidad de incorporar las observaciones que corresponda, de acuerdo a 
los lineamiento emitidos por el CONARE. 
 
b. MEMO-DC-199-2016 de fecha 27 de abril de 2016. La División de Coordinación remite 

Informe denominado “2016: Año de las Universidades Públicas por la Madre Tierra”. 
 
SE ACUERDA EN FIRME tomar nota y agradecer el trabajo de coordinación realizado. 
 
c. MEMO-OA-10-2016 de fecha 2 de mayo de 2016. La Oficina Administrativa remite el 

expediente de la Licitación Pública N° 2016LN-000001-CNR para “Compra e instalación de 
sistema de aire acondicionado para el Edificio A del CONARE”. 

 
El señor Eduardo Sibaja explica que este sistema de aire acondicionado es similar al instalado en 
el auditorio del Edificio del CONARE, utilizando la misma ductería, este contrato se estaría 
terminando a finales de este año. 

 
SE ACUERDA EN FIRME: 
 
ADJUDICAR A: 
 

Clima Ideal S. A. 
Cédula jurídica 3-101-022826 

 
Línea Cantidad Descripción 
1 1 Proyecto: Compra e instalación de sistema de aire acondicionado para el 

edificio A del Consejo Nacional de Rectores el incluye el suministro e 
instalación electromecánica de sistema de aire acondicionado tipo VRF 
con equipo marca CARRIER.  Incluye el mantenimiento durante un año 
cada tres meses.  
Garantía 1 año contra defectos de fábrica. 
Plazo de ejecución 15 semanas 
Todo de acuerdo al cartel y la oferta presentada. 

 



 3 

Total adjudicado a Clima Ideal S. A.    ¢ 299, 337,108.00… 
 
 

I. COMUNICAR ESTA RESOLUCIÓN A LOS PARTICIPANTES EN ESTE CONCURSO 
POR LOS MISMOS MEDIOS DONDE SE CURSÓ LA INVITACIÓN. 

 
UNA VEZ EN FIRME: 

II. REMITIR EL RESPECTIVO EXPEDIENTE A LA ASESORÍA JURÍDICA PARA EL 
TRÁMITE DE APROBACIÓN INTERNA 

 
 

Artículo 5.  Representaciones 
Oficio C.C.C.U.057-2016 de fecha 18 de marzo de 2016. La Comisión Costarricense de 
Cooperación con la UNESCO remite solicitud de nombramiento ante el Comité Ejecutivo de la 
Comisión Costarricense de Cooperación con la UNESCO. 
 
SE ACUERDA proponer los nombres de la representación para la próxima sesión. 
 
 
Artículo 6.  Varios: 
a. Correo electrónico de fecha 20 de abril de 2016. La señora Annie Umaña Campos, 

Coordinadora de la Unidad de Divulgación Científica de la UNED, solicita apoyo financiero para 
presentar al grupo Big Van científicos sobre ruedas en el Simposio: comunicación científica 
como profesión: formación, responsabilidades y roles. 

 
SE ACUERDA EN FIRME autorizar el apoyo financiero de $6,400 (seis mil cuatrocientos dólares 
para la presentación del grupo Big Van en el Simposio: comunicación científica como profesión: 
formación, responsabilidades y roles. 
 
b. Correo electrónico de fecha 20 de abril de 2016. Periódico La Nación con fecha 18 de abril de 

2016 sobre Proteccionismo académico. 
 
c. Correo electrónico de fecha 26 de abril de 2016. La Asesoría Legal remite propuesta de 

artículo para dar respuesta a la publicación del señor Andrés Vedova sobre el proteccionismo 
académico. 

 
SE ACUERDA EN FIRME 
Autorizar la propuesta remitida por la Asesoría Legal, con el fin de dar respuesta a la 
publicación del señor Andrés Vedova. 

d. Correo electrónico de fecha 27 de abril de 2016. La Oficina de Reconocimiento y Equiparación 
(ORE) remite acuerdo de la Comisión de Reconocimiento y Equiparación sobre las 
consideraciones para implementar un mecanismo paralelo de homologación de grados y 
títulos. 

 
SE ACUERDA EN FIRME 

• Aprobar la implementación propuesta por la Comisión de Reconocimiento y Equiparación 
del mecanismo paralelo de homologación de grados y títulos. 

• Ratificar el acuerdo CNR-242-14 de 18 de setiembre de 2014, en que el nombre y el 
proceso se refiera a “el reconocimiento y equiparación de grados y títulos expedidos por 
instituciones de educación superior en el extranjero”. 
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e. Oficio DFOE-SOC-0428 de fecha 22 de abril de 2016. La Contraloría General de la República 

remite respuesta a la solicitud de ampliación de plazo para las observaciones del documento 
de auditoría del Proyecto de Mejoramiento de la Educación Superior. 

 
SE TOMA NOTA. 
 
f. Reunión con la Comisión de Directoras de Comunicación 
 
El señor Alberto Salom informa sobre la reunión con la Comisión de Directoras de Comunicación, 
solicitada por la Sra. Maribelle Quirós Lara, Coordinadora de dicha comisión, en la cual se 
presentó el Informe del Programa TV Generación Z, el Informe de la Campaña Costa Rica 
Educada y la solicitud de apoyo para continuar con la Campaña Costa Rica Educada. 
 
SE ACUERDA EN FIRME aprobar el financiamiento con Fondos del Sistema para continuar con la 
Campaña Costa Rica Educada y que se realice la modificación presupuestaria correspondiente 
una vez que se reciba el presupuesto actualizado por parte de la  Comisión de Directoras de 
Comunicación, con la aprobación del Director de OPES. 
 
 
Se levanta la sesión a las dieciséis horas. 
 


